



## PRESSEMITTEILUNG

### Eröffnung der Dauerausstellung „Lebendige Vielfalt. Biodiversität im Hessenpark“

Neu-Anspach, den 3. Juni 2022. Ab dem 12. Juni ist im Festen Haus aus Ransbach die neue Ausstellung „Lebendige Vielfalt. Biodiversität im Hessenpark zu sehen. Sie zeigt, welche wichtige Rolle die Landwirtschaft für die Artenvielfalt spielt und was wir alle zum Erhalt der wertvollen Kulturlandschaft beitragen können.

Der Begriff Biodiversität steht für die Vielfalt des Lebens. Diese sichert nicht nur unsere Ernährung, sondern ist auch Grundlage für unser Wohlergehen, unsere Gesundheit und letztlich für unser Überleben auf der Erde. Sie ist das Ergebnis langwieriger natürlicher Anpassungsprozesse, aber auch von gezielter Zucht von Tieren und Pflanzen durch den Menschen.

Auf drei Stockwerken widmet sich die Ausstellung den wildlebenden Tieren und Pflanzen, den Nutztieren und Nutzpflanzen und den vielfältigen Lebensräumen im Museumsgelände. Der Hessenpark bietet mit seiner kleinstrukturierten Landschaft und der schonenden Bewirtschaftung einen Lebensraum für viele selten gewordene Tier- und Pflanzenarten. Knabenkraut, Heil-Ziest, Biber und Feuersalamander gehören deshalb zu den gern gesehenen Bewohnern des Museums.

Drei Comicfiguren, die sich aus ihrer Perspektive mit den dargestellten Themen auseinandersetzen, begleiten die Besucher\*innen durch die Räume: Landwirtin Hanna, Familienvater Martin und Rebhuhn Rita liefern Tipps zum Erhalt der Vielfalt, werfen aber auch gesellschaftlich relevante Fragen auf. Natürlich geben sie auch Hinweise, an welcher Stelle im Museumsgelände, man besonders viel Vielfalt zu sehen bekommt.

In zwei Medienstationen finden sich vertiefende Informationen zur Ausstellung, Einblicke in die Tierhaltung und ein Quiz zur Artenkenntnis. Und da auch das Museumsteam noch längst nicht jede Tier- oder Pflanzenart entdeckt hat, die auf dem Gelände lebt, sind alle Gäste gefragt, an dieser Ausstellung mitzuwirken. Bilder von der Artenvielfalt, die im Hessenpark

**Kontakt:** Pia Preuß

**Telefon:** (06081) 588-124, **Fax:** (06081) 588-160, **E-Mail:** [pia.preuss@hessenpark.de](mailto:pia.preuss@hessenpark.de)

Freilichtmuseum Hessenpark GmbH, Laubweg 5, 61267 Neu-Anspach



aufgenommen wurden, können an [Lebendige-Vielfalt@hessenpark.de](mailto:Lebendige-Vielfalt@hessenpark.de) gesendet werden und haben so die Chance, Teil der Präsentation im Festen Haus aus Ransbach zu werden.

Durch die Verwendung des Materials Pappe, macht die Ausstellung auch in Sachen Nachhaltigkeit eine gute Figur. Alle Materialien der Ausstellung sollen im Anschluss re- oder sogar upcycelt werden.

**Ausstellung „Lebendige Vielfalt. Biodiversität im Hessenpark“  
Festes Haus aus Ransbach, ab 12. Juni täglich geöffnet  
Eintritt: Erwachsene 9 €, Kinder 1€, Familienkarte 18€ / halbe Familienkarte 9€**

**Das Ausstellungsprojekt wurde finanziert vom Förderkreis Freilichtmuseum Hessenpark e.V.**

Am 12. Juni ist auch das mobile Impfteam der Hochtaunusklinik von 10 bis 16 Uhr im Hessenpark zu Gast. In der Hofanlage aus Hadamar können sich Interessenten ihre Erst-, Zweit, Dritt- oder Viert-Impfung abholen. Bitte ein aktuelles Ausweisdokument und, sofern vorhanden, den Impfpass mitbringen.